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У тружеников сельского хозяйства нашего района есть 
все возможности создать прочную кормовую базу для жи
вотноводства, обеспечить скоту сытую зимовку. Травостой 
на лугах неплохой. Этому способствовали частые дожди и 
подкормка лугов, которая проведена на площади 2000 гек - 
тзров. В этом году значительно увеличилась укосная пло
щадь клеверов, больше посеяно однолетних трав на сено, 
силос. И все это нужно убрать вовремя и без потерь.

Отдельные хозяйства организованно готовятся к сено
уборке. Так в Сонинском колхозе отремонтированы трак
торные сенокосилку грабли и весь необходимый инвентар» .

Идет подготовка к уборке трав в Ефановском, Тепловском 
колхозах. Здесь наряду с сеноуборочными машинами ре - 
монтируется силосоуборочная техника .

Эти хозяйства поступают правильно. Ведь одновременно 
с сенокосом должно идти силосование. Силос— отличный 
корм. В нем содержится много каротина, минеральных ве
ществ и витаминов,

Учитывая это, многие хозяйства уделяли большое внима-, 
ние закладке раннего силоса в прошлом году. Использовали 
на силос малос’едобную траву, вико-овсяную смесь.

Заслуживает опыт земледельцев Роговского отделения 
совхоза «Валтовский» по силосованию кормов. Здесь на си
лосовании работал механизированный отряд, состоящий из 
4 уборочных агрегатов, семи самосвалов и двух тракторов 
для трамбовки силосной массы. Механизация работ позволи
ла сократить затраты и заложить качественный силос.

В оставшееся до уборки трав время хозяйства района 
должны подготовить силосные сооружения; очистить их, 
произвести ремонт. На первый план нужно поставить подго - 
товку сеноуборочных и силосоуборчных машин. С этим де
лом пока медлят в Новошинском, Ефремовском и ряде дру
гих колхозов.

В уборке трав должны участвовать все трудоспособные 
колхозники. Ведь есть такие участки луговых угодий, где 
не пустишь технику. Там следует организовать работу вруч
ную. А поэтому уже сейчас необходимо обеспечить кол
хозников и рабочих совхоза косами, брусками, граблями. В 
этом ссгжны оказать помощь колхозам и совхозам работ
ники потребкооперации.

Убирая естественные сенокосы и лугопастбищные травы, 
колхозы и совхозы не должны забывать о семеноводстве 
трав. Часть трав надо убрать на семена. Следует обратить 
внимание и на обсеменение лугов. Одним словом, надо 
проявить заботу о будущем урожае луговых угодий.

Прошлым летом в ряде колхозов (Ефановском, С-Сед- 
ченском, Ефремовском) было организовано общественное 
питание косцов прямо на лугах. Это дало возможность 
лучше организовать труд колхозников) сократить простои 
машин. Такая практика обслуживания работающих на сено - 
уборке должна применяться и в этом году. И притом во 
всех хозяйствах.

Во время сенокоса следует улучшить культурное обсл/- 
живание колхозников и рабочих совхозов. На луговых ста
нах всегда должны быть свежие газеты и журналы. Надо 
поставить дело так, чтобы колхозники могли в обеденный 
перерыв послушать беседу или посмотреть выступление 
коллектива художественной самодеятельности.

Перед руководителями колхозов, совхозов, партийными 
организациями стоит задача— мобилизовать тружеников села 
на быстрейшее, качественное проведение сенокоса и соз
дать все условия для их плодотворного труда и культур
ного отдыха.

Коллектив межколхоз
ной птицефермы успешно 
выполняет взятые обяза
тельства. На 17 нюня про
изведено 378 тысяч яиц 
при полугодовом задании 
386 тысяч.

Через 3-4 дня полугодо
вое задание по производ
ству и продаже яиц госу
дарству будет выполнено.
В день птичницы получа
ют по 2,5 тысячи яиц.

Птичницы работают до
бросовестно. Они строго 
соблюдают распорядок 
дня на ферме. Разнообра
зен рацион кормления 
птицы. В рацион входят: 
пшеница, овес, комбикор
ма, картофель, обрат, зе
лень, ракушки и витамин
ные корма.

Коллектив на птице
ферме небольшой. У нас 
всего шесть основных 
птичниц. Это А. М. Фе
дорова, М. И. Потапова,
А. И. Ананьева, 3. И. Ша- 
лыгина, А. И. Гришина и 
Г. А. Каминева. Но они 
успешно справляются с 
возложенными на них 
обязанностями.

А. СУМЕНКОВ, 
директор межколхозной 

птицефермы.
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РОСТОВСКАЯ ОБЛАСТЬ, jj 
В Азовском районе проявля- Е 
ют большую заботу о культур. Е 
но-бытовом обслуживании хле- • 
боробов во время полевых :  
работ. :

В Батайском совхозе созда- :
ны две передвижные микро- :
столовые. Без особых затрат •
совхозные умельцы приспосо- :
били для этого мотороллеры, i
С двух сторон кузова укреп. :
лены откидные с тентами сто- :
лики, за которыми удобно : 
размещаются 8 человек.

Получив в столовой цент
ральной усадьбы термосы с 
горячей пищей, водитель-офи
циант за полтора часа успева
ет накормить вкусным обедом 
почти 30 человек, работаю
щих в поле. Выезжая в брига
ды, он не забывает захва
тить и свежие газеты.

На снимке; микростоловая 
на полевом стане. На перед
нем плане — механизаторы П. 
Мироненко (слева) и И. Круг
ляк.
Фото В. ТУРБИНА.

Фотохроника ТАСС.

Станочный участок судо - 
монтажного цеха судострои
тельного завода «Ока». Ровно 
гудят моторы, у металлооб
рабатывающих станков склони
лись люди. В основном на 
участке молодежь. Но вот 
у токарно-винторезного стан
ка видна коренастая фигура 
человека среднего роста, 
уверенно управляющего руко
ятками станка.
. Сразу видно, что здесь ра
ботает не новичок. Залюбу - 
ешься его работой. Нетороп - 
ливые, размеренные движе - 
ния, наметанный глаз, позво
ляющий не делать излишних 
замеров обрабатываемой де - 
тали, сноровка и какая-то 
внутренняя сосредоточен - 
ность говорят о богатом про
изводственном опыте этого 
человека. Это передовик про-,* 
изводства Михаил Дмитрие 
вич Леонтьев, В заводском ц 
соревновании за первый квар
тал 1968 года токарь Леонть -1 
ев удостоен звания «Лучший’ 
по профессии».

Добиться среди большой 
армии токарей завода звания

Идет ремонт
Хороший урожай зерно

вых в этом году! Механи
заторы Тепловского кол
хоза занимаются ремон
том уборочной техники.
В хозяйстве три комбайна. 
Они исправны и готовы к 
выходу в поле.

Хорошо работают по ре
монту уборочной техники 
механизаторы Юрин Вла-

лучшего специалиста — нелег
кое дело. Но Михаил Дмит
риевич упорным, настойчивым 
трудом, бережным отношени
ем к оборудованию, щед
ростью опыта, который он не 
держит под замком, добился 
этого почетного звания.

Свой трудовой путь на 
судостроительном Михаил 
Дмитриевич Леонтьев начал в 
1955 году после службы в Со
ветской Армии. Армейская 
закалка, дисциплина, умение 
преодолевать любые труд
ности пригодились при овла
дении профессией токаря. 
Вскоре ему стали доверять 
самостоятельную работу.

Шло время. Росло и со
вершенствовалось мастерст
во, накапливался практичес
кий опыт. Сейчас Михаил 
Дмитриевич — токарь высоко
го класса, в совершенстве 
владеющий станком, отлично 
знающий все тонкости токар
ного дела. Ему поручают из 
готавливать самые различные, 
любой сложности детали.

Старший мастер участка 
Александр Федорович Зубов 
так отозвался о передовике 
производства Леонтьеве:

— Если нужно сделать труд - 
ную и серьезную деталь, но 
сроки ограничены, мы поруча
ем ее Михаилу Дмитриевичу, 
твердо уверенные в том, что 
сделана она будет с отлич
ным качеством.

К такой краткой, но убеди
тельной характеристике Луч - 
шего токаря завода Михаила 
Дмитриевича Леонтьева вряд 
ли нужны комментарии.

М. ГУНДОРОВ.
На снимке; токарь судомон

тажного цеха Михаил Дмит
риевич Леонтьев.

Фото А. ДРОЗДОВА.

димир Иванович, Новиков 
Иван Михайлович, Федор 
Павлович Самаров. Благо
даря их труду., комбайны 
уже отремонтированы.

В колхозе имеется за
крытый ток для сушки 
зерна. Сейчас его приво
дят :в готовность. К нача
лу уборки урожая меха
низаторы пустят пресс 
для прессования соломы.

В. НОВИКОВ.

5 саваслей ск и х  
полеводов

Саваслейская бригада 
совхоза «Кулебакский» ве
дет уход за картофелем.

Механизатор совхоза 
Хвалев Владимир Зиновь

евич закончил вторичное 
боронование картофеля.

Ведется междурядная 
обработка без внесения 
минеральных удобрений. 
Производит ее тракторист 
Тряпицын Иван.

М. БОРИСОВА.
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Организации труда, быта 
и отдыха трудящихся —  

повседневное внимание
(С совещания партийно-хозяйственного 

актива города)
На днях в кабинете политического просвещения РЕ КПСС сос - 

тоялось совещание партийно-хозяйственного актива. Участники 
актива заслушали и обсудили доклад секретаря районного комите - 
та КПСС тов. Беднова Н. А. «Об итогах работы предприятий и 
организаций города на пятидневной рабочей неделе и задачах 
дальнейшего улучшения организации труда, быта и отдыха тру
дящихся».

В докладе отмечается, что в связи с переходом на пятидневную 
рабочую неделю предприятия города несколько повысили произ
водительность труда. В результате промышленные предприятие 
и предприятия сферы бытового обслуживания населения 1967-й 
год закончили с лучшими технико-экономическими показателями , 
обеспечив выполнение государственных планов и заданий . Орга - 
низованно идет работа и в первом полугодии третьего года пя
тилетки .

На всех предприятиях, в учреждениях и в городском Совете бы
ли разработаны' обширные мероприятия по улучшению воспита
тельной работы и организации разумного отдыха трудящихся . 
Однако факты свидетельствуют о том. что разработанные меро
приятия. выполняются крайне неудовлетворительно.

Переход предприятий, организаций и учреждений на новый 
трудовой режим дня позволяет трудящимся больше уделять вни - 
мания культурному отдыху, повышению политического и общеоб
разовательного уровня. Между тем, на предприятиях города слабо 
проводится работа среди работающих по вовлечению их на учебу 
в школы рабочей молодежи, техникумы и заочные высшие учеб
ные заведения. До сих пор не перестроили свою работу культур
но-просветительные учреждения и спортивные организации. Не 
отвечает новым требованиям деятельность коммунальных пред
приятий, специализированной конторы общественного питания .

В порядке информаций о ходе выполнения мероприятий по куль
турно-бытовому обслуживанию населения и спортивной работе 
выступили председатель горсовета тов. Орлов И. В., председатель 
завкома судостроительного завода тов. Козлов В. М.- руководители 
торга и общепита тт. Николаев А- В. л Миронова Л. А., директор 
вечерней школы рабочей молодежи тов. Киев Л. И. В заключение 
выступил первый секретарь РК КПСС тов. Ермаков В. В.

Партийно-хозяйственный актив рекомендует партийным, профсо
юзным и комеомольским организациям сосредоточить свое внима - 
ние на организации отдыха трудящихся, на вовлечении молодежи 
в спортивную работу, в коллективы художественной самодеятель - 
ности. Хозяйственным руководителям необходимо создавать уело - 
вия для учебы, совершенствовать меры материального и мораль
ного поощрения учащихся.

Предложено исполкомам районного и городского Советов депу
татов трудящихся улучшить работу служб быта, предприятий тор - 
говли и общественного питания, городского и внутрирайонного 
транспорта, создавая максимум удобств для трудящихся .

Цеху слюды Навашинского 
завода строительных материа
лов №7 присвоено почетное 
звание коллектива коммунис - 
тического труда, а шесть 
бригад удостоены звания 
бригад имени пятидесятиле
тия Советской власти..

Хорошо трудятся слюдян - 
щики. Они из месяца в месяц 
выполняют производствен - 
ные задания, дают электро-

В трудовом строю
Мария Михайловна Кузьмина много лет тру

дится дояркой на животноводческой ферме Но - 
вошинского колхоза. Она добивается высоких 
надоев, За пять месяцев текущег^года Мария 
Михайловна надоила по 1016 килограммов моло
ка от каждой коровы. В пастбищный период 
обслуживаемые ею животные резко повысили 
продуктивность.

На снимке: Мария Михайловна Кузьмина • 
Фото Н. ИСАЕВА.

Если кто-либо из доярок Новошинского 
колхоза отдыхает или заболеет, обслуживаемые 
ими коровы не остаются без присмотра. За ни
ми ухаживает и доит их подменная доярка 
Анна Павловна Тарасова .

Опытная работница, Анна Павловна умеет 
правильно подойти к животным, приласкать их. 
И только очень редко, может быть, самые но
ровистые коровы не отдают ей все молоко.

Когда доярки получают много молока от 
каждой коровы, то в этом большая заслуга 
подменной доярки Тарасовой .

На снимке; Анна Павловна Тарасова,

Фото Н. ИСАЕВА .
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Повышаем инициативу.
деловитость, ответственность

Только с отличным качеством
технической и радиотехничес . 
кой промышленности продук - 
цию отличного качества .

Наш фотокорреспондент 
Н. Исаев сфотографировал 
группу девушек -щипальщиц 
слюды, которые, как и все 
члены коллектива цеха, рабо - 
тают высокопроизводительно > 

Слева направо: Таисия Куд- 
рина; Ольга Волкова, Анна Лу. 
конина, Валентина Петрова,

Девятнадцать коммунистов на
считывает наша партийная орга
низация. Состав, как видите, не
большой, но нам приходится ре
шать весь комплекс задач, охва
тывающий как воспитательную 
работу, так и производственную 
деятельность хозяйства.

В борьбе за технический прог
ресс, выполнение социалистичес

к и х  обязательств партийная орга
н и зац и я большое внимание уделя- 
|'ет развитию активности и иници
а ти в ы  коммунистов, повышению 
( |ИХ авангардной роли. Имеется 
|1 множество примеров, свидетель-
I * ствующих о возросшем мастер- 
|[стве н а ш и х  коммунистов— 
. I ш о ф е р о в ,  слесарей, кон-
I I дукторов, п о к а з ы в а ю щ и х  
I* образцы высокопроизводитель-

В числе передови- 
соревно- 

вания по праву можно назвать 
членов партии слесарей тт. Ше

йного труда 
ков социалистического

хова, Ляксуткина, шоферов тт. 
Павловского, Кочеткова и др.

Все они не только хорошие 
производственники, но и явля
ются бессменными агитаторами, 
а тт. Павловский, Кочетков, Ку
рицын избраны членами партбю
ро. Показателен такой факт. В 
прошлом году в автохозяйство 
пришло много новичков. Комму
нисты помогли им вникнуть в 
производство, хорошо освоить 
свои профессии. На наших собра
ниях все, без исключения, по-хо- 
зяйски обсуждают вопросы, стоя
щие на повестке дня, вносят 
предложения, дают советы. Штат
ных ораторов не водится.

Этой активности, безусловно, 
способствует то, что коммунисты 
всегда находятся в курсе дел то
го, как выполняются решения 
партийных собраний. Весной те
кущего года, например, на обсу
ждение парторганизации был вы
несен вопрос о причинах невы
полнения плана перевозок. С 
докладом на этом собрании вы
ступил начальник отдела эксплуа
тации тов. Шатров. А через не- *которое время коммунисты, кото
рым было поручено устранить 
имеющиеся недостатки, заслуши
вались на партийном бюро. По
ложение с перевозками резко 
поправилось.

Недавно на открытом партий
ном собрании мы обсудили ма
териалы, опубликованные в газете. 
«Правда» под рубрикой «Комму
нист в своей организации». Боль
шой разговор здесь шел об от
ветственности коллектива автохо
зяйства за подготовку техники к 
перевозкам зерна нового урожая. 
Дело в том, что грузовой парк 
у нас старый, поэтому на каждо

го коммуниста возлагается двой
ная ответственность за своевре
менный и качественный ремонт 
автомашин. В ближайшее время, 
как и в прошлые годы, группа 
лучших шоферов нашего авто
транспортного предприятия вые
дет на уборку урожая в южные 
районы страны.

Наиболее ярко виден полити
ческий подход коммунистов к ре
шению хозяйственных вопросов в 
организации социалистического 
соревнования. Наладить его в на
ших условиях— задача не из лег
ких. Многие водители автотран
спорта бывают в длительных ко
мандировках. И тем не менее мы 
регулярно подводим итоги сорев
нования, поощряем передовиков. 
Большую роль в э^ом деле иг
рает наша стенная газета «За ру
лем», редактором которой яв
ляется Ф. В. Гудков.

Трудно перечислить, да и нет 
в этом необходимости, все фор
мы и направления работы нашей 
парторганизации. Но было бы не
правильно утверждать, что у нас 
все идет гладко. Многие нере
шенные вопросы беспокоят и 
волнуют коммунистов. Среди ни* 
большая текучесть кадров, сла
бый рост партийных р я д о в .  G o t  

уже несколько лет численный со
став организации почти не изме
няется. Это свидетельствует о 
том, что коммунисты слабо во
влекают в свои ряды передовых 
людей.

Сейчас партийное бюро рабо
тает над устранением этих и дру
гих недостатков, добивается бо
лее действенной, активной рабо.. 
ты каждого коммуниста.

В. КЛУСОВ, 
секретарь парторганизации АТП.

Ф
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Молодой современник
В прошлом номере газеты сообщалось о завершении смот - 

ра на лучшего по профессии слесаря-ремонтника для проф

техучилищ области. Наш корреспондент встретился с уча

стниками областного конкурса, учащимися ГПТУ №8, Ива

ном Кирячевым и Василием Аникиным,

Почему вы избрали после 
восьмилетки профтехучили - 
ще ?

И. Кирячев: Я попытался 
поступить в радиотехникум— 
у влекался радио, но не выш - 
ло. Тогда я подумал, что. 
профтехучилище — ближний 
путь к получению профессии , 
и вот сейчас заканчиваю его.

В. Анинин. Откровенно го 
воря, почти не представлял, 
что это за специальность сле
сарь-ремонтник, но когда по - 
знакомился поближе — понра
вилась: интересная работа и 
нужная, пожалуй, в любом 
производстве-

Как вы привыкли к новому 
делу, трудно ли было начи
нать работу?

И. Кирячев. Сначала работа
ли мы в мастерских училища, 
приучались обращаться с ин -

струментом. Когда началась 
производственная практика на 
заводе, стало много интерес
нее, так как там уже мы за - 
нимаемся непосредственно ре
монтом станков в судомехани
ческом цехе.

В. Аникин. Нам еще повез
ло в том, что мы попали в 
хорошую бригаду. Бригадиры 
Л. И. Кашин и П. С. Лукья
нов очень заботливо относятся 
к практикантам, помогают ра
зобраться в сложном вопросе. 
Это отличная практика !

Ваши планы на будущее ?
И. Кирячев. Мы учимся в 

школе рабочей молодежи. Я 
думаю, каждому понятно, что 
сейчас восьмилетнего образо- 
вания уже недостаточно, что
бы стать хорошим специалис - 
TOM' Да и знания человеку 
никогда не помешают. У мент

есть мечта— окончив школу, 
поступить в; техникум.

Прошедший учебный год в 
ШРМ был для нас успешным , 
также неплохо мы сдали эк
замены и в училище.

Приближается день сдачи 
экзаменов на производствен

н ы й  разряд. По положению 
конкурса «Лучший по профес
сии» победителям его дается 
преимущество в присвоении 
повышенного разряда. Как вы 
рассчитываете сдать зкзаме - 
ны?

Надеемся, что все будет 
нормально. А дальше? В об
щем, пока трудно что-то пред
сказать. Нас направляют на 
работу в Томск. Конечно, по - 
стараемся работать как можно 
лучше и, конечно, будем про
должать учебу — заканчивать 
среднюю школу.

Жизнь молодых выпускни
ков ПТУ только начинается. 
Все у них в будущем. И оно 
должно быть большим, пол - 
ным. содержательным. ’ Ведь 
главное — это хорошо видеть 
свою цель и добиваться ее 
упорно, настойчиво, дерзко.

В числе передовых
Судомонтажный цех неплохо поработал в минувшем ме

сяце третьего года п я т и л е т к и .  А вот к о л л е к т и в ы ,  
внесшие наиболее весомый вклад в успех цеха. Они были приз, 
наны лучшими во внутрицеховом соревнований. На 107 процентов 
выполнил месячный план монтажный участок мастера В. П. Колаба. 
нова. Участок отличают хорошая организация труда и трудовая 
дисциплина. Ему вручено Красное знамя цеха.

Переходящий вымпел за победу в межбригадном соревнова. 
нии был вручен бригаде слесарей-монтажников Майорова В. М,  
Лучшими пе профессии названы; слесарь-ремонтник Г. М. Кисля- 
ков, электрик Е. И. Прокофьев, газорезчик В. Горбушин.

Хорошо потрудились в минувшем месяце такелажный участок 
мастера В. В. Максимова, участок мастера В. Г. Дробышева.

Ф. МИРОНОВ.

Собиратель народной мудрости
В Костромской области нет, 

пожалуй, такого селения, где 
бы не побывал Константин 
Михайлович Кудрявцев. Агро
ном по специальности, он ис
ходил немало полей. А сколь
ко было у него встреч с людь
ми, в речи которых сверкали 
жемчужины народной мудро
сти! За долгие годы работы в 
деревне Константин Михайло
вич собрал уникальную кол
лекцию — около двадцати ты
сяч пословиц, загадок и пого
ворок, бытующих в Костром

ской области. Часть этой не
обыкновенной коллекции со
ставила книгу, выпущенную 
местным издательством.

А недавно К. М, Кудрявцев 
проделал удивительную по 
своей трудоемкости работу: из 
сотен блокнотов и записных 
книжек он переписал начисто 
в систематизированном поряд
ке все собранные им народ
ные изречения и передал это 
сокровище в Государственный 
литературный музей. (ТАСС).

НА ВДНХ СССР

Жидкость покоряет 
металл

Трудно представить, что 
небольшой аппарат, демонст - 
рируемый в павильоне «Физи
ка» на ВДНХ СССР, связан с 
обработкой металла. Ведь в 
его «штате» нет ни огнеды - 
шащих печей, необходимых 
для нагрева металла до высо - 
ких температур, ни мощных 
прессов для его формования. 
Здесь в роли необычного ин
струмента выступает . . .  жид - 
кость.

Гидроэкструзия — так назы
вается новый метод обработки 
металлов высоким давлением, 
предложенный рядом институ - 
тов АН СССР- Предназначен 
он для холодного изготовле
ния прутковых, профильных 
и трубчатых изделий из хруп
ких труднодеформируемых ме
таллов и сплавов.

Рабочий берет заготовку, 
помещает ее в замкнутый 
контейнер, включает аппарат, 
и через некоторое время под 
действием жидкости, находя
щейся под высоким давлени - 
ем, металл выдавливается че - 
рез матрицу, которая может 
быть любой сложной конфигу
рации.

После обработки гидроэкст
рузией некоторые хрупкие 
металлы даже улучшают свои 
физические и химические 
свойства. Например, у молиб - 
дена повышается прочность 
вдвое, а ударная вязкость— в 
20 раз. , При этом металл 
сохраняет достаточно высо - 
кую пластичность...

Аппаратура, используемая 
при новом методе, дешева, не
велика по размерам, проста и 
безопасна в обслуживании. 
Способ универсален. Его мож - 
но использовать в самых раз - 
личных областях техники.

Пуск-ТстРойкты КОГДА В ТОВАРИЩАХ СОГЛАСЬЯ НЕТ
Летят листки календаря. Ка

залось, еще недавно, а имен
но 5 июня, председатель МСО
С. И. Кокурятов заверил со - 
вет производственного управ
ления сельского хозяйства, что 
вверенная ему организация 
сдаст в эксплуатацию цыплят
ник на межколхозной птице
ферме через 10 дней, т. е. к 
15 июня. Декада пролетела 
незаметно, а вышеупомянутый 
об’ект не сдан.

Не рассчитали во времени 
межколхозстроевцы, точнее 
не сумели правильно органи
зовать работы на об’екте. Вот 
и затянулось дело.

Спохватившись, С. И. Коку
рятов направил на ферму 
бригаду, которая в настоящее 
время завершает строитель
ные работы; бетонирует пол 
в цыплятнике и оборудует 
вытяжную вентиляцию.

— Через 3-4 дня полы дол
жны быть готовы, — говорит 
прораб Я. Я, Савушкин. — Но 
при условии, если нас не под
ведут монтажники.

—Мы бы и не подвели, если

бы было оборудование — го
ворит монтажник В. В. Хаха- 
лин.

Из разговора с монтажни
ком В. В. Хахалиным и газо
сварщиком В. Ф. Сосуновым 
выяснилось следующее. Они 
с апреля ведут монтажные 
работы в ць*1Лятнике.Но за это 
время не сумели даже смон
тировать систему парового 
отопления.

— Батареи мы раскинули за
5 дней,— говорят монтажники, 
— но соединить систему не мо
жем до сего времени. Труб 
не хватает, пробок, заглушек. 
И неизвестно, когда будут. 
Ждем со дня на день.

С пробками произошло не
доразумение. Их получили 
полный комплект с межрайба- 
зы. Пробки не подходили к 
батареям, и их отправили для 
рассверливания в Кулебаки. 
Там они наполовину были по
теряны.

— Пробки будут. В этом 
профессионально- техническое 
училище поможет. А завтра 
привезем 150 метров труб,—

говорит начальник прорабско
го участка СМУ «Облсельхоз- 
техники» Н. И. Федоров.

—Так это опять на три дня 
работы! — возмущаются мон
тажники,— А там опять заго
рать.

— Все со временем будет,—  
пообещал Н. И. Федоров.

Прорабскому участку пред
стоит поставить в помещении 
калориферы. Но оборудования 
также нет. Начали было монта
жники вести водную магист
раль к калориферам—труб не 
хватило. А пока трубы не бу
дут уложены, не опробована 
магистраль, нельзя заливать 
канал бетоном. В этом случае 
субподрядная организация 
(прорабский участок) сдержи
вает работы подрядчика (меж
колхозной строительной орга
низации).

Надо заметить, что Н. И. 
Федоров плохо заботится о 
доставке оборудования. Мало 
интересуется он и ходом мон
тажных работ. Начальник 
участка редко бывает на дан
ном об’екте. Поэтому дело с

монтажом оборудования пу. 
щено на самотек

— Калориферы и вентилято
ры должен завозить сам за
казчик,— Н. И. Федоров кива
ет в сторону директора пти
цефермы А. И. Суменкова.—  
А наше дело вести монтаж.

—Тогда подскажите, где 
взять оборудование— мы при
везем,— возражает директор.

Кто из них прав, кто вино
ват, понять трудно.Ясно одно, 
что и заказчик, и прорабский 
участок должны проявлять за
боту в одинаковой мере. Но, 
к сожалению, между т. Фе
доровым Н. И. и т. Суменко- 
вым А. И. согласья нет. А от
того страдает общее дело.

Сейчас требуется больше 
согласованности в работе со 
стороны МСО, прорабского 
участка и заказчика. А про
изводственному управлению 
сельского хозяйства нужно 
взять под строгий контроль 
ход строительных и монтаж
ных работ на данном пуско
вом об’екте. И. ЛЕСАЕВ, 

спец. корр. газеты.
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Ленинские клубы
Двенадцать «Ленинских клу

бов» организовали партком и 
женсовет колхоза «Больше
вик» Барун-Хемчикского райо
на Тувинской АССР. В каждом 
из них портреты В. И. Лени
на, выставки его произведе
ний, фотомонтажи и литерату - 
ра, посвященная жизни вождя

Женщины-активистки часто 
выступают перед односельча
нами с лекциями и беседами, 
в которых рассказывают, как 
их родной колхоз, республика, 
вся страна готовится встретить 
100-летие со дня рождения 
В. И. Ленина.

Корр. ТАСС.

В этой машине все необыч
но. Смонтированная на гусе
ничном тракторе ДТ-55А, она 
производит странное впечат
ление, и в первук» очередь 
своими хоботообразными ра
бочими органами. Но вот они 
опущены вниз,и теперь сталь
ному чудищу нипочем густая 
и жесткая растительность: осо
ка, тростник, камыш и даже 
редкий кустарник диаметром 
веток до 15 мм.

Режущие элементы машины 
МСР-1,2 находятся по краям 
огромного, почти двухметро
вого диска, вращающегося со

скоростью 480 оборотов в 
минуту. А чтобы ножи могли 
нормально работать в специ
фических условиях мелиора
тивных систем, диск оборудо
ван специальной лыжей, кото
рая свободно перемещается в 
направлении движения маши
ны, скользя по откосу канала.

Главная цель этого агрегата 
—удаление растительности с 
мелкой осушительной сети 
глубиной до 1,2 метра. Обыч
но такие каналы быстро зара
стают и начинают выполнять 
свою роль значительно хуже.

Навесная машина МСР-1,2 
оборудована гидросистемами, 
облегчающими управление 
механизмами из кабины води
теля. Скошенная масса во 
время работы не остается на 
месте, а выбрасывается, нару
жу.

Интересный агрегат, разра
ботанный минскими конструк
торами, изготовлен Мозыр- 
ским заводом мелиоративных 
машин. Он демонстрируется 
на ВДНХ СССР.

(ТАСС).
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Трудности с поливом

Всем нам хочется видеть 
наш город красивым, хорошо 
озелененным, благоустроен - 
ным.

Заводу «Ока» в 1969 году 
поручено благоустройство и 
озеленение площади Ленина.
II вот уже с мая с. г. мы 
упорно трудимся: посеяны 
газоны, высажено около 25 
тыс. штук цветочной рассады . 
Начата и продолжается работа 
по устройству сквера здесь 
же на центральной площади 
города.

Но в процессе работы воз - 
пикает много неурядиц, кото - 
рые порой срывают все ра
боты.

Необходим 
срочный ремонт
Читатель И. II. Марков в 

редакцию прислал письмо, в 
котором сообщал о том, что 
уже длительное время сквер 
перед инфекционным отделе - 
и и р м  районной больницы не 
изолирован. «Части забора 
нет. и маленькие дети сво
бодно гуляют и играют h i  

территории сквера, подвер
гаясь опасности заболеть»,
— пишет читатель.

Письмо было доведено до 
сведения гл. врача больницы 
тов. Борисова А. П., который 
заверил, что забор будет от
ремонтирован. Но прошло 
больше недели, а сдвигов пока 
нет. Нужно, наконец, понять 
важность срочного проведения 
ремонта.

Снимается 
новый фильм

На Киевской киностудии ху
дожественных фильмов имени
А. Довженко начались с’емки 
четырехсерийного телевизи
онного фильма «Сердце Бо- 
нивура» по одноименному ро
ману Дмитрия Лагишкина. 
Фильм посвящен 50-летию 
ВЛКСМ, В нем рассказывается
о борьбе дальневосточных 
комсомольцев во главе с Ви
талием Бонивуром против япо
но-американских интервентов 
и белогвардейцев в 1918-1922 
годах.

На снимке: кадр из фильма. 
В роли Виталия Бонивура—ар
тист Лев Прыгунов {слева), 
Алеши Пужняка—артист Ана
толий Юрченко.

Фотохроника ТАСС.

Так, до сих пор не решена 
проблема летнего полива. А в 
наших почвенно - климати
ческих условиях своевремен - 
ный летний полив" — залог 
успеха. Устройство водопро - 
вода связано с известными 
трудностями, а имеющаяся r 
горкомхозе поливная машина 
почему-то не выполняет свое - 
го прямого назначения.

Вот уже неделю невозмож - 
но добиться, чтобы горком - 
хоз выделил хотя бы на пол - 
дня машину для полива газо -

нов и цветников на площади 
Ленина. А полива в условиях 
жаркой сухой погоды расте
ния требуют почти ежеднев
ного. ‘

Кажется очень странным , 
что товарищи из городского 
комбината коммунальных 
предприятий сторонятся этого 
вопроса. Необходимо этим ор - 
ганизациям в ближайшее 
время решить вопрос полива 
растений положительно.

Н. ЛАПАЕВА, 
инженер зеленого 

строительства.

Спасибо, дорогие учителя!
Кажется, совсем недавно, не умея читать и 

писать, мы переступили порог Ефановской шко
лы. Сколько было тогда радости у каждого из 
нас. А теперь настала пора расставания с род
ной школой. Сданы экзамены, позади волнения и 
тревоги. Но на душе как-то грустно: жаль рас
ставаться со школой, в которой проучились во
семь лет, которая стала для нас вторым родным 
домом.

По-разному сложится наша дальнейшая жизнь: 
одни продолжат учебу в девятом классе, другие 
будут приобретать специальность— пойдут рабо
тать. И как. хочется сейчас выразить большую 
благодарность тем, кто отдавал свои силы и 
знания, всю теплоту сердца, обучая и воспиты
вая в нас лучшие человеческие качества.

Больше всего мы благодарны нашему классно
му руководителю Шумовой Нине Николаевне. Мы 
обязаны ей тем. что в нашем классе было орга
низовано много памятных встреч со знатными 
земляками, проводились интересные пионерские 
сборы и литературные вечера, собрания КВН и 
всевозможные конкурсы. А сколько было подго
товлено концертов художественной самодеятел. 
ности! Везде и всюду с нами был наш.классный 
руководитель.

Нельзя не сказать теплых слов о нашей пер
вой учительнице Бобылевой Анастасии Михай
ловне. Это она первая открыла перед нами то, 
что до школы нам было неизвестно, она научила 
нас выводить первые буквы и составлять первые 
слова. Благодарны мы директору школы Трифо
нову Юрию Сергеевичу. Он строго спрашивал с 
нарушителей дисциплины и лентяев, но в нуж
ную минуту каждому помогал. По-отечески радо
вался каждому нашему успеху и -огорчался лю
бому промаху учитель И. Ф. Швецов. По любо
му вопросу он давал добрый совет. Теплые вос
поминания останутся у нас о Спириной Е. Я., 
Родионовой В. А., Щетинине К. Ф., Швецовой 
Т. И. и Веселовой Г. В.

Трудная ваша работа, товарищи учителя. Но 
если семя, посеянное вами, даст хорошие всхо
ды, значит, ваш кропотливый труд не пропал 
даром.

В. ШАРОНОВА, 
сенретарь комсомольской организации

школы.
Н. БУСЛАЕВА, 

председатель пионерского отряда.
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Идет пионерское лето

Спорт в лагере
Пионерское лето в лагере 

судостроительного завода на
чалось 2 июня. 300 пионеров 
и октябрят отдыхают на озере 
Свято. Ребята дружат с физ
культурой и спортом, ту
ризмом.

Целую неделю проводились 
отрядные спартакиады. Массо
во и организованно прошли 
спортивные соревнования по 
пионерскому четырехборью в 
отрядах №№1, 2, З.Из воспи
тателей и освобожденных от 
физкультуры пионеров была 
организована судейская кол
легия.

Неплохие результаты пока
зали мальчики и девочки в 
беге на 60 метров. Симонов 
Саша из отряда №2 показал 
время 8,9 секунды. Из дево
чек первенствовала Мироно - 
ва Т. из отряда №2 (9,5 сек.). 
По прыжкам в высоту первые 
места взяли- Широкова Н. и 
Тропынин С. (отряд № 1). Они 
преодолели высоту соответст
венно 120 и 130 сантимет - 
ров.

В метании мяча лидерами 
соревнований стали Батов В.и 
Девятерикова В. из отряда 
№1. Они показали 44 и 33 
метра. В длину дальше всех 
прыгнули Симонов С. и Девя
терикова В. (отряды №,№1-2). 
Сейчас заканчиваются сорев - 
нования по настольному тен
нису, пионерболу. Лучшие че- 
тырехборцы и теннисисты 
примут участие в финале ла
герной спартакиады, который 
состоится в ближайшие дни.

9 июця в гостях у юных 
шахматистов лагеря побывал 
шахматист - перворазрядник г. 
Навашина Артур Гарцер. Он 
провел два сеанса одновре
менной игры на 22 шахмат
ных досках. 21 победа была 
за гостем. А вот Саша Липкин 
одержал победу. Общий счет 
21:1.

Состоялась традиционная 
встреча по футболу между 
пионерскими сборными нава - 
шинского и муромского лаге
рей, которая закончилась в

пользу навашинцев со счетом 
7:2. Хорошо сыграли в этой 
встрече вратарь Батов Саша , 
защитники Щаднов Сережа , 
Рожков Вася и нападающие 
Шишкин Вова, Поселенов Ва
ся, Зайцев Вова. Кулев Сере - 
жа. Художественные и спор
тивные встречи прошли теп - 
ло.

Туристские походы прово
дятся по плану. В двухднев
ный поход уже сходили пио - 
неры второго отряда под ру
ководством воспитателя Г. Я . 
Козловой, вожатой Юровой Н. 
и инструктора Дрягина В . 
Сейчас вернулся из двухднев
ного похода отряд №1. Его 
возглавляли воспитатель В. М. 
Родина и вожатая Гудашнико- 
ва Т. Ребятам понравились 
походы. Они рассказывают о 
том, что видели, как отдох
нули., приобрели новые по
лезные навыки, порыбачили. 
Спорт в лагере не от’ем лен от 
жизни пионеров и октябрят.

А. ШВЫРЛОВ.

БЕЛОРУССКАЯ ССР. Око
ло 300 общественных инструк - 
торов и организаторов под
готовит в нынешнем сезоне 
Брестский областной совет по 
туризму .

Проведены первые сборы. 
15 юношей и девушек изуча
ли организацию походов вы
ходного дня и многодневных 
путешествий, а затем участво - 
вали в учебно-тренировочном 
походе первой категории ело. 
жнести. 150 километров про
шли они по живописному 
озерному краю соседней Ук
раины и закончили поход на 
Белом озере. Здесь были под
ведены итоги сборов, а участ
никам вручены значки «Ту
рист СССР» и удостоверения 
инструкторов - общественни - 
ков .

На снимке: привал на Бе
лом озере .

Фото В. ГЕРМАНА .
Фотохроника ТАСС.

В редакцию газеты
Выносим сердечную благо

дарность коллективу учителей 
и учащихся школы Ms4, рай
кому комсомола, жителям до - 
ма М510 по ул. 50 лет Октяб
ря и всем лицам, разделив - 
шими с нами горе по поводу 
трагической гибели Ларисы 
Сатлейкиной.

Родители и родствен
ники Ларисы Сатлейкиной.

Телевидение
20 ИЮНЯ

10.15— «Зимнее утро». Художе
ственный фильм. 11.45— Заключи
тельный концерт детского певче
ского конкурса. (Таллин). 12.30—  
«Тебе, юность». (Сочи). 13.00 — А. 
Фредро «Два шрама». Телеспек
такль. 17.15— «Наука— производст
ву». Тележурнал. 17.45— Населе
нию о гражданской обороне.
18.00— «На приз «Веселый дель
фин». (Харьков). 18.30— «Сорат
ники Ильича». С. Орджоникидзе.
19.00— А. Рутько «Тебе мое серд
це». Премьера телеспектакля.
20.15— Шарль Гуно. К 150-летию 
со дня рождения, 21.15 — «Hi 
первенство Европы . по тяжелой 
атлетике». (Ленинград). 21.30— 
«Мзнго». Корякский балет.
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